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建言献策

■发展太重要了，没有发

展，没有财力，谈什么都是

空的
■成立河南担保产业发展

基金，支持优秀担保机
构做

大做强
■打造好一批在国内外叫

得响代表河南的知名动漫

品牌
■建立多功能社区服务平

台，让病卧老人在家能
享受

到专业护理
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“发展”一词
在政府工作报告中出现了153次

咋发展，代表委员有话说

作为医药卫生界别的政
协委员，省人民医院康馨综
合病房主任黄改荣说：“身为
工作在一线的临床医生，我
非常清楚老百姓医疗保健知
识的缺乏、有病后就医的盲
目性以及卧病在床后所遇到
的一系列问题。”如何让老百
姓健康幸福是她一直在思
索、也是政府一直在探索解
决的问题。

要做到老有所养、老有
所护、医养结合，黄改荣认
为必须打造一个多功能的
社区服务平台，来解决老人
的家务生活负担、就医照护
负担以及娱乐文化等方面
的问题。通过这个服务平
台，社区居民可以购买到低
于市场价格的高档服务，居

民的健康状况建档、保健知
识 普 及 、普 通 常 见 病 的 救
治、急危重症的转诊等都由
社区医务人员负责，能够极
大地方便居民就医。

黄改荣建议，社区服务平
台的医务人员定期由相应的
大医院来指导培训，相应的上
级医院定期来巡诊并且提供
绿色转诊通道，专业护理人员
也由相应的大医院来做定期
的培训和指导，从而使长期病
卧在床的老人享受到和在医
院一样的专业护理。

“所有这些绝不是一个企
业或者一个企业家所能完成
的，必须由政府主导、企业参
与、市场化运作，共同来完成
这个多功能立体形的社区服
务平台建设。”黄改荣说。

省政协委员
国家动漫产业发展基地（河南基地）副主任 杨尚君

谈文化 打造一批叫得响的河南动漫品牌

省人大代表
郑州威科姆科技股份有限公司董事长 贾小波

谈科技“北斗”芯片制造，今年会有大布局

省人大代表
金鑫集团董事长 年永安

谈金融 成立发展基金，支持优秀担保机构

“打造金融豫军，打造多
层次的金融产业，为更多的中
小企业做好服务，帮助他们尽
快脱离融资难的窘境。”省人
大代表、金鑫集团董事长年永安
建议成立省级担保产业发展
基金，政府出少量资金，精准
扶优，做强一批担保机构，重
建河南信用担保体系，打造多
层次金融服务平台，在全国创
建河南担保模式，从根本上解
决中小企业融资难的问题。

政府工作报告中提到，以
基金形式采取股权投资，支持
领军企业做大做强。在年永安
看来，金融服务既要有高大上
的，也要有接地气的，“经过经
济下行和产业洗牌的冲击之
后，仍然存活下来的担保机构大
都是正规的、优秀的，政府应当

支持其尽快强大起来。”
“一个资金担保公司背后

可能就有成百上千家处于困境
中的中小企业，为担保公司输
血，就是救这些企业于水火，帮
助他们解决眼前的生存问题，
今天的中小企业，明天就有可
能发展成长为河南的明星企
业。”年永安建议，由省政府出
资，省金融办牵头，成立河南
担保产业发展基金，支持优秀
担保机构做大做强，“首先要
制订优秀担保机构的硬性指
标。譬如，没有违法违纪不良
记录；近 3 年，每年不少于为
200 家中小企业提供融资服
务，融资额度每年不低于20亿
元，每年纳税额不低于1000万
元等，符合优秀担保机构标准
的可享受政策扶持。”

省政协委员
省人民医院康馨综合病房主任 黄改荣

谈卫生 建社区平台，在家能享专业护理

“发展太重要了，没有发
展，没有财力，谈什么都是空
的。”省人大代表、郑州威科姆
科技股份有限公司董事长
贾小波说，只有社会科学、有
效地发展，GDP 增长了，财政
收入增长了，才能真正地保障
民生。“十三五”规划提出主要
经济指标年均增速高于全国
平均水平，生产总值年均增长
8%。贾小波建议政府将 8%
的综合目标细化，譬如，农业
增长多少，工业增长多少，服
务业增长多少等，方案的可执
行度高，才能真正地落实。另
外，每一版块的工作规划，最
好都确定一个执行单位，方便
具体任务落地。贾小波还建
议政府部门对各项工作的内

容和相关执行单位，实施一个
过程评估，每年都由人大代表
做一个简单的评估。

写入政府工作报告的
“互联网+”、电子信息产业，
郑州企业也将有新动作。据
贾小波介绍，威科姆与信息工
程大学、郑州大学都有合作，
在“北斗”芯片制造和有效应
用上，今年会有大布局。“我们
会出一款授时芯片，用于国内
几百万个基站，目前正在布
局，很快出产品。”贾小波说，
河南是农业大省，信息产业
基础薄弱，制约了全省的信
息化建设，在如今信息产业
竞争异常激烈的现状下，希
望政府在市场和政策上，给
予本地企业更多的有效支
持，譬如建立一些相关的产
业联盟，制定相关产业的标
准，提高本地企业参与本地
信息化项目的机会。

在今年的政府工作报告中，“发展”一词出现了153次，成为当之无愧的最高频词，
这也是省人大代表、政协委员最为关注的话题，在他们看来，科技、金融、卫生、文

化等民生问题，都需要由“发展”来支持。郑州晚报记者 裴蕾
袁帅 董艳竹 张竞昳 赵柳影 李爱琴 董艳竹/文

马健 周甬/图

记者见到省政协委员、国
家动漫产业发展基地（河南基
地）副主任杨尚君时，她正在
埋头研读“十三五”规划纲要，
边看边做批注。

这次“两会”上亮相的政府
工作报告和“十三五”规划纲要
提出，要创新发展文化产业，加
快文化产业转型升级，推进文
化创意示范等文化工程，不断
提高文化活力实力竞争力。这
让杨尚君对动漫产业未来的发
展充满信心和期许。

“‘大众创业、万众创新’，
以轻资产为核心的动漫产业
将会成为双创的重要领域；同
时，以‘互联网＋’为代表的科
技创新为文化产业注入新的
动力，将会为企业生产的组织
形式、传播途径和商业模式，
带来新模式，更有利于打通相
关产业链。”杨尚君说。

杨尚君说，政府应继续加大

对动漫产业的政策支持，通过政
策带动，吸引行业优质人才的流
入，引导社会资本活跃参与动漫
产业的发展；帮助中小微型动漫
文化企业创新融资办法，鼓励创
新金融机构创新产品形式，通过
知识产权和版权质押进行贷款
融资；帮扶有条件和基础的动漫
企业挂牌新三板。

杨尚君建议，依托华夏历
史文明传承创新区建设打造
好一批在国内外叫得响代表
河南的知名动漫品牌，同时将
已有基础比较好的动漫品牌
进一步释放品牌价值，做大做
强，使动漫产业成为文化建设
的重要引擎。


